

Lirac



Marcus Hofschuster

Lirac und das südlich davon gelegene Tavel sind die einzigen AOP-Bereiche am Westufer der südlichen Rhone. Die Weinberge der beiden Gebiete teilen sich bei Roquemaure die letzten Hügel der Garrigues, eines aus der Kreidezeit stammenden Gebirgstils.

Das derzeit etwa 700 Hektar umfassende Weinbauzone gehört zu den ältesten in Frankreich; schon vor 2000 Jahren wurde hier Weinbau betrieben. Berühmtheit erlangten die Weine der Region vor allem während des Avignonesischen Papsttums und darüberhinaus bis ins 16. Jahrhundert.

Heute ist Lirac vor allem als preiswertere Alternative zu den berühmten Roséweinen seines südlichen Nachbarn bekannt, doch im Gegensatz zu Tavel gilt die AOP hier auch für Rot- und Weißweine, die oft noch deutlich interessanter ausfallen als die Rosés. Die Rotweine erreichen zwar selten das Gewicht eines Châteauneuf-du-

Pape vom direkt gegenüberliegenden Ufer, fallen aber im Allgemeinen etwas fester und herber aus als die meist hedonistischeren Gewächse am südöstlichen Ende der Rhone, was sie zu bemerkenswert eigenständigen Vertretern des Anbaugebietes macht.

Weißwein spielt im Lirac mengenmäßig nur eine sehr unbedeutende Rolle, kann aber auffallend gut sein. Grund dafür sind wohl die im Vergleich mit vielen Unterzonen im Osten etwas höher gelegenen Weinberge mit ihrem kalkreichen Boden. Selbst die kräftigeren Versionen besitzen meist Festigkeit, frische und in der Regel auch deutliche, helle Mineralik.

39 Weine der AOP Lirac haben wir aktuell probiert.

Links zu allen Weinen finden Sie im Magazin unter: www.wein-plus.eu/bo

ROTWEINE

- 90WP 2016 "La Reine de Bois", Domaine de la Mordorée
- 88WP 2016 Château d'Aquéria
- 88WP 2016 "La Dame Rousse", Domaine de la Mordorée
- 88WP 2016 "Le Fermade", Domaine Maby
- 88WP 2016 Château Mont-Redon
- 87WP 2015 "Baron Louis", Château de Montfaucon
- 87WP 2016 "Cuvée Elie", Domaine La Løyane
- 87WP 2016 "Cuvée Signature", Domaine de Castel Oualou
- 87WP 2016 Domaine de Montfaucon
- 86WP 2016 "Cuvée Confidentielle", Château Saint Roch
- 86WP 2015 "Réserve", Domaine de Castel Oualou
- 86WP 2016 "Réserve Saint Dominique", Domaine La Bastide Saint Dominique
- 86WP 2016 "Terra Ancestra", Rocca Maura
- 86WP 2016 Rocca Maura
- 86WP 2016 "St. Valentin", Rocca Maura
- 85WP 2016 Domaine Pélaquié
- 85WP 2016 Chapoutier
- 85WP 2016 "Vieilles Vignes Domaine des Causses et Saint-Eynes",
Domaine de Castel Oualou
- 85WP 2016 Château Saint Roch
- 85WP 2014 "Baron Louis", Château de Montfaucon
- 84WP 2016 "Domaine de Georand", Laudun Chusclan Vignerons
- 84WP 2015 Château de Montfaucon
- 83WP 2016 „Les Cosses Vacquières“, Laudun Chusclan Vignerons

ROSÉWEINE

- 86WP 2017 "Cuvée Olympe", Château Boucarut
- 86WP 2017 "Instant Rosé", Domaine de Castel Oualou
- 84WP 2017 "La Fermade", Domaine Maby

WEISSWEINE

- 93WP 2016 "Vin de Mme la Comtesse de Montfaucon", Château de Montfaucon
- 88WP 2017 "Comtesse Madeleine", Château de Montfaucon
- 88WP 2017 "La Reine des Bois", Domaine de la Mordorée
- 88WP 2017 "Cuvée Diane", Domaine La Løyane
- 87WP 2017 Château Mont-Redon
- 87WP 2017 "Cuvée Confidentielle", Château Saint Roch
- 87WP 2017 Rocca Maura
- 86WP 2017 "La Fermade", Domaine Maby
- 86WP 2017 Domaine de Castel Oualou
- 86WP 2017 Château d'Aquéria
- 86WP 2016 Domaine Pélaquié
- 85WP 2017 Château Saint Roch
- 85WP 2017 "Cuvée Lucas", Château Boucarut

Professionell, unabhängig und kompetent

Wein-Plus ist Europas führende unabhängige Internet-Plattform zum Thema Wein. Täglich nutzen über 6.000 Menschen das Informations- und Kommunikationsnetzwerk, in dem rund 187.000 private und professionelle Weinliebhaber registriert sind. Der Weinführer von Wein-Plus ist mit Beschreibungen und Bewertungen von über 120.000 Weinen der größte seiner Art. Er wird nahezu täglich aktualisiert und basiert auf strengen Verkostungsrichtlinien.

Chefverkoster Marcus Hofschuster und sein Team arbeiten hauptberuflich für den Weinführer und nehmen sich für jede Weinbeurteilung ausreichend Zeit. Alle Weine werden ausschließlich im neutralen Proberaum von Wein-Plus in Erlangen verkostet. Die Verkostung erfolgt blind, so dass Wein und Erzeuger dem Verkoster bei der Bewertung nicht bekannt sind. Die Weine werden grundsätzlich in zusammenhängenden Serien gemeinsam mit ähnlichen Weinen probiert, um einen sinnvollen sensorischen Rahmen zu gewährleisten.

Marcus Hofschuster genießt ein herausragendes Renommee als gewissenhafter und unbestechlicher Experte. Sein Team besteht ebenfalls aus erfahrenen Verkostern mit fundierter weinfachlicher Ausbildung. Das Verkostungssystem ist voll EDV-gestützt und abgesichert gegen Verwechslungen und Eingabefehler. Die Bewertungen werden regelmäßig durch Gegenproben überprüft, die ebenfalls blind erfolgen.

Die Weine werden nach dem internationalen 100-Punkte-Schema bewertet. Dabei werden in den Weinführer nur Weine mit mindestens 80 Punkten aufgenommen. Das Bewertungssystem wird bei Wein-Plus strenger angewandt als bei anderen Weinführern heute üblich.

Die einzelnen Punkte entsprechen folgenden Kategorien:

80 bis 84 Punkte: gut

85 bis 89 Punkte: sehr gut

90 bis 94 Punkte: hervorragend

95 bis 99 Punkte: groß

100 Punkte: einzigartig

In der Reihe BEST OF zuletzt erschienen:

- BEST OF Weinviertel
- BEST OF Barbaresco
- BEST OF Soave
- BEST OF Lugana
- BEST OF Silvaner
- BEST OF Barolo
- BEST OF Valtellina
- BEST OF Brunello 2012
- BEST OF Burgenland
- BEST OF Steiermark
- BEST OF Deutscher Spätburgunder
- BEST OF Riesling trocken
- BEST OF Südtirol
- BEST OF Lemberger/Blafränkisch
- BEST OF Brunello di Montalcino Annata 2013
- BEST OF Brunello di Montalcino Riserva 2012
- BEST OF Weiße Burgundersorten
- BEST OF Chianti Classico

Lirac



Marcus Hofschuster

Lirac as well as Tavel, which lies to the south of Lirac, are the only two AOC appellations on the West bank of the southern Rhône. The vineyards of the two regions share the last remaining hills of the Garrigues near Roquemaure, a section of the mountains dating back to the cretaceous age.

The viticultural activity currently covers an area of around 700 hectares of vineyards, this is one of the oldest wine-growing areas in France, dating back 2000 years. The wines of the region reached their greatest fame primarily during the period of the papacy in Avignon, this reputation continued until the 16th century.

Today, Lirac is primarily known for its less expensive alternatives to the famous rosé wines of its southern neighbour; however, in contrast to Tavel, the AOC regulations here apply not only to rosé, but also to red and white wines, and these latter variants are frequently more interesting than the rosés. While the red wines only rarely achieve the weight of the wines of Châteauneuf-du-Pape – located directly across on the other bank of the river – they are also, on the whole, more firm and tart than the generally more hedonistic wines found at the south-eastern end of the Rhône, which makes them representatives of their growing region with a remarkably independent character. In terms of volume, white wines play a very minor role in Lirac, but these wines can be remarkably good.

The reason for this can probably be found in the fact that the vineyards with their chalky soils tend to lie at a slightly higher altitude, in comparison with many sub-zones in the east. Even the more full-bodied version tend to be quite firm in most cases, fresh with quite prominent mineral notes reflecting the light-coloured soils.

We tasted a total of 39 wines from the AOC Lirac for this current report, As always, the best wines are presented here.

You will find links to all wines and producers in www.wein-plus.eu/bo

ROTWEINE

- 90WP 2016 "La Reine de Bois", Domaine de la Mordorée
- 88WP 2016 Château d'Aquéria
- 88WP 2016 "La Dame Rousse", Domaine de la Mordorée
- 88WP 2016 "Le Fermade", Domaine Maby
- 88WP 2016 Château Mont-Redon
- 87WP 2015 "Baron Louis", Château de Montfaucon
- 87WP 2016 "Cuvée Elie", Domaine La Løyane
- 87WP 2016 "Cuvée Signature", Domaine de Castel Oualou
- 87WP 2016 Domaine de Montfaucon
- 86WP 2016 "Cuvée Confidentielle", Château Saint Roch
- 86WP 2015 "Réserve", Domaine de Castel Oualou
- 86WP 2016 "Réserve Saint Dominique", Domaine La Bastide Saint Dominique
- 86WP 2016 "Terra Ancestra", Rocca Maura
- 86WP 2016 Rocca Maura
- 86WP 2016 "St. Valentin", Rocca Maura
- 85WP 2016 Domaine Pélaquié
- 85WP 2016 Chapoutier
- 85WP 2016 "Vieilles Vignes Domaine des Causses et Saint-Eynes",
Domaine de Castel Oualou
- 85WP 2016 Château Saint Roch
- 85WP 2014 "Baron Louis", Château de Montfaucon
- 84WP 2016 "Domaine de Georand", Laudun Chusclan Vignerons
- 84WP 2015 Château de Montfaucon
- 83WP 2016 „Les Cosses Vacquières“, Laudun Chusclan Vignerons

ROSÉWEINE

- 86WP 2017 "Cuvée Olympe", Château Boucarut
- 86WP 2017 "Instant Rosé", Domaine de Castel Oualou
- 84WP 2017 "La Fermade", Domaine Maby

WEISSWEINE

- 93WP 2016 "Vin de Mme la Comtesse de Montfaucon", Château de Montfaucon
- 88WP 2017 "Comtesse Madeleine", Château de Montfaucon
- 88WP 2017 "La Reine des Bois", Domaine de la Mordorée
- 88WP 2017 "Cuvée Diane", Domaine La Løyane
- 87WP 2017 Château Mont-Redon
- 87WP 2017 "Cuvée Confidentielle", Château Saint Roch
- 87WP 2017 Rocca Maura
- 86WP 2017 "La Fermade", Domaine Maby
- 86WP 2017 Domaine de Castel Oualou
- 86WP 2017 Château d'Aquéria
- 86WP 2016 Domaine Pélaquié
- 85WP 2017 Château Saint Roch
- 85WP 2017 "Cuvée Lucas", Château Boucarut



Professional, independent and competent

Wein-Plus is the leading independent Internet platform on the topic of wine in Europe. Each day, more than 6,000 people use the network for information and communication, which has around 187,000 registered private and professional wine enthusiasts. The Wein-Plus wine guide, which lists tasting notes and scores for more than 120,000 wines, is the most comprehensive guide of its kind. It is brought up to date virtually on a daily basis, and is founded on strict tasting guidelines.

Head taster Marcus Hofschuster and his team work full-time for the wine guide, and ensure they take sufficient time for each and every wine rating and description. All the wines are tasted without exception in the neutral surroundings of the tasting room at the Wein-Plus head office in Erlangen, Germany. Tasting is always done blind, so that the tasters do not know during the tasting which wine or which producer they are rating. Wines are always tasted in logical series together with other similar wines, in order to ensure a meaningful sensory framework for the descriptions and ratings.

Marcus Hofschuster enjoys an outstanding reputation as a conscientious and incorruptible expert. His team consists of tasters who are likewise experienced, and have professional training in wine. The tasting system is fully supported by a computer system, with protection built in against errors of entry and mix-ups. Ratings are constantly monitored by inserting counter-bottles, which are also tasted blind.

Wines are scored in accordance with the international 100 point system. Only wines that score a minimum of 80 points are included in the wine guide. At Wein-Plus, the scoring system is applied more strictly than is usual in the case of other wine guides.

Specifically, the points scores correspond with the following categories:

80 to 84 Points: good

85 to 89 Points: very good

90 to 94 Points: outstanding

95 to 99 Points: great

100 Points: unique

Recently published in the BEST OF series:

- BEST OF Weinviertel
- BEST OF Barbaresco
- BEST OF Soave
- BEST OF Lugana
- BEST OF Silvaner
- BEST OF Barolo
- BEST OF Valtellina
- BEST OF Brunello 2012
- BEST OF Burgenland
- BEST OF Steiermark
- BEST OF Deutscher Spätburgunder
- BEST OF Riesling trocken
- BEST OF Südtirol
- BEST OF Lemberger/Blaufränkisch
- BEST OF Brunello di Montalcino Annata 2013
- BEST OF Brunello di Montalcino Riserva 2012
- BEST OF Weiße Burgundersorten
- BEST OF Chianti Classico